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В утренний трамвай мужчина в коричневой синтетической шубе ввалился совсем как 
медведь. Увидев знакомых ему парней, он сгреб их в кучу и, весело гогоча, начал тис
кать. Давно, знать, не виделись. То ли в отпуске был, то" ли в командировке. «Чо как 
съездил, как съездил, — передразнивая своих товарищей, мужчина пытался отдышать
ся. — Будете в Свердловске, братва, не говорите, что вы из Магнитки. Ей богу, сразу 
морду набьют». 

Потом новый пассажир после короткого рассказа о том, как съездил, начал объяс
нять, почему так неласково настроены свердловчане. Из рассказа следовало, что «сы
тые» магнитогорцы, «продавшиеся за заморскую тушенку», не хотят проявлять рабочую 
солидарность. А если и есть у них какие-то беды, то и на них не ропщут, ко всему при
терпелись. Словом, болото, «Так что набьют. Это точняк», — подытожил мужчина. 

— Но ты-то сейчас откуда — из Свердловска или уже из больницы? 
Вагон снова вздрогнул от дружного мужицкого ржанья. Так, наверное, было и трид

цать, и десять, и пять лет назад: обычная провинциальная жизнь. Она течет по своим 
канонам, ее очень мало колышут настроения в столицах. И если даже оттуда за боло
то, за неучастие грозятся «набить морду», здесь редко кто проявляет хоть мало-маль-
ское волнение. 

ГОРЬНАЯ ПИЛЮЛЯ 
ШОНОВОЙ ТЕРАПИИ 

Не в первый раз желание коллектива редакции следо
вать за мгновенно меняющимися политическими событи
ями не совпадает с возможностями полиграфической базы 
типографского участка ЦТД. Новость за неделю до вы
хода в свет неизбежно успевает обрасти бородой. И тем 
не менее было бы неправильным не сделать попытки до
вести до наших читателей события и личные впечатле
ния о том, что произошло с нами утром 23 января после 
объявления президентского Указа об обмене денежных 
купюр достоинством в 50 и 100 рублей. 

Новость обрушилась на на
ши головы подобно июль
скому снегу. Услужливое во
ображение утренние сне
жинки с готовностью прев

ратило в тихо падающие на 
землю никому не нужные 
сторублевки и пятидесят
ки: с ноля часов 23 января 
они превратились в акку

ратно нарезанные листочки 
бумаги. 

Полной неожиданностью 
Указ стал не только для 
граждан, не облеченных 
полномочиями, но и для всей 
городской Советской влас
ти. Начавшаяся было ут
ром очередная сессия горсо
вета после оглашения пра
вительственной телеграммы 
отложила начало своей ра
боты до 30 января. 

Сногсшибательное извес
тие нарушило привычный 
ритм работы исполкома. 
Ведь на все про все — вре
мени в обрез: за три дня 
нужно организовать прием 
денег горожан. 

( О к о н ч а н и е на 3-й с т р . ) 

Кому 
не нужен 

.ТРАМВАЙНАЯ СЦЕНКА 
вспомнилась не случайно. В 
конце декабря наша газета 
опубликовала материалы 
Учредительного съезда сове
тов трудовых коллективов. 
Из них со всей очевидно
стью следует, что на госу
дарственных предприятиях 
есть серьезный повод " для 
озабоченности. В канун пе
рехода к рыночным отноше
ниям рабочих, которые еще 
не осознают всей ответст
венности момента, решили 
оттолкать от собственности. 
То есть пустить в рынок в 
полном смысле голыми. 

Рабочий, он и при недав
но пережитом «развитом» 
социализме не был собствен
ником. Но в те времена и 
чиновничий аппарат не очень 
афишировал то, что он явля
ется реальным собственни
ком. Стоя себе в тени, зая-

СТК? 
вив, что собственность об
щая, «ничейная», он в два-
три раза жестче, чем капи
талист, давил из рабочего 
соки. 

И вот теперь пришла по
ра, когда, как говорит Пре
зидент, надо определиться. 
Рынок не терпит туманнос
тей научного коммунизма, 
ему надо четко знать, кто 
есть собственник, а кто есть 
никто. Тут-то фактические 
собственники зашевелились. 
Партийно - государственный 
аппарат увидел: несмотря на 
то, что он реальный собст
венник, но от собственности, 
от средств производства 
стоит уже больно далеко. 
Тогда-то и начались прыж: 
ки из министерств в концер
ны, акционерные общества... 

Однако номенклатура, ко
торая за годы Советской 
власти прилично зажирела и 

обленилась, как и следовало 
ожидать, немного запоздала. 
Здесь возле собственности, 
оказалось, уже стоят истин
ные хозяева. 

СОВЕТЫ Т Р У Д О В Ы Х 
КОЛЛЕКТИВОВ в начале 
перестройки были созданы 
для профанации демократи
ческих преобразований. Со
берутся раз в месяц, энную 
сумму кому-нибудь в по
мощь выделят, квартиру ко

му-то « ос т р о н у ж д а ю ще м у с я » 
дадут, пару 'импортных са
пог разделят. «Чо— зачем 
новый орган придумали?». — 
удивляется народ. 

И тем не менее, как толь
ко речь пошла о рынке, 
именно в этих самых смеха 
достойных советах партий-
н о - го с у д арст венный аппа
рат увидел 'своего главного 
врага. Оказывается, СТК из 
д е м окр а т и ческо й п р оф ака
ции довольно быстро транс
формируется в насюящего 
представителя интересов тру
дового коллектива. Он пред
ставляет собственника. Того 
самого, который в отличие 
от аппарата, всегда при сво
ем имуществе. 

( О к о н ч а н и е на 2-й с т р . ) 

Обсуждаем проект коллективного договора 

И туристам 
нужны 
льготы 

От имени трехтысячного 
коллектива отдела детских 
учреждений хотим вынести 
на обсуждение всех трудя* 
щихся комбината вопрос о 
порядке компенсации стои
мости туристических путе
вок. 

Сейчас пятидесятапроцент-
ная компенсация предусмат
ривается только представи
телям рабочих профессий. 
Но почему? Предлагаем в 
седьмом разделе «Охрайа 
здоровья и страхование» 
пункт 7.9, при разработке 
«Положения о порядке ком
пенсации стоимости путевок 
й санатории, Д О М Е отдыха,.,» 
Добавить «и туристических 
путевок ДЛЯ трудящихся 
комбината» — без разграни
чения на рабочих, ИТР, слу
жащих. 

Считаем, что Путешествия, 
туризм являются Не менее 
эффективным средством оз
доровления трудящихся, чем 
санаторно-курортное лече
ние, и необходимо снять су
ществующие ограничения в 
порядке компенсации стои
мости путевок. 

Т. ГАРЕЕВА, 
председатель профкома 

ОДУ. 

На договор надейся... 
Итоги работы комиссии по выра

ботке проекта коллективного дого
вора на текущий год стали основ
ным вопросом повестки дня оче
редного президиума профкома 17 
февраля. 

Со стороны администрации, так же, 
к а к и профсоюз, 'принимавшей участие 
в выработке нового коллективного до
говора, выступил начальник ОНОТиЗ 
комбината А. Н. Цыпу нов.'Он обра
т и л внимание присутствующих на 
экономические показатели нашего 
предприятия. Хвалиться особенно не
чем: не выполнен план по валовой и 
товарной продукции, по прибыли, 
уменьшилось производство чугуна, 
стали и готового п р о к а т а . Уровень 
производства прошлого года о к а з а л 
ся по сравнению с 1989 г о д о м значи
тельно н и ж е . 

Казалось бы, к а к о е о т н о ш е н и е и м е 
ют производственные Показатели к 
проекту коллективного договора? Са
мое Прямое. От тоГо, Сколько мы за
работаем, будет зависеть fero в ы п о л 
нение. 

Существующий проект, Д а ж е по са
мым скромным подсчетам, средств по
требует немало. В > частности, в Него 
включен такой пункт, к а к оплата о т ' 
пуска женщинам по уходу з а ребен
ком. Если трудовой коллектив примет 
его безоговорочно, то каждая м а т ь до 
тех пор, пока ребенку не исполнится 
три года,, будет ежемесячно получать 
по 150 рублей. 

Появился ряд новых положений и 
в разделе безопасности труда. Сог

ласно одному из них пострадавшие на 
производстве имеют право на полу
чение денежных компенсаций. 

Стоит обратить внимание и на ин
формацию, касающуюся талонов на 
дополнительное питание, поскольку в 
ней выражена главная мысль А. В . 
Цыкунова. До сих пор восемь милли
онов рублей из фонда потребления 
паше предприятие расходовало на 
оплату обедов трудящимся. В кон
кретном выражении каждый из них по
мимо зарплаты получал еще 30—40 
рублей. Сегодня такие расходы для 
нашего предприятия весьма обреме
нительны. Безусловно, будет целесо
образнее выплачивать эти средства не 
в виде одинаковой для всех 'подачки, 
а в качестве заработной платы, 

И еще одна м ы с л ь , прозвучавшая 
уже в В ы с т у п л е н и й п р е д с т а в и т е л я 
профсоюзного к о м и т е т а В. 3. Влизню-
ка. Он, с р а в н и в коллективные Догово
ры прошлых лет с новым проектом, 
считает, что нынешний документ ко
миссий удалось предельно конкрети
зировать. Действительно, В нынешнем 
проекте уже нет 'йуИктов, начинаю
щихся словами «Продолжить...», «на
чать...», «приступить...» Следователь» 
но, Появляется уверенность в том, что 
в текущем году все намеченное будет 
выполняться. 

С другой стороны, существует впол
не обоснованное опасение, что проект 
пока не учитывает интересов всех 
трудящихся комбината. Слишком ма
ло предложений поступило в комис
сию во время подготовки проекта до

говора. 
Чем объяснить отсутствие активно

сти. Наверное, прежде всего отсутст
вием действенного контроля и спроса 
со стороны взявшего на себя роль по
средника профсоюзного комитета. 
Факт, что полугодовое подведение 
итогов выполнения коллективного до
говора «прошло у нас, по словам В. 3. 
Близнюк'а, «на ура!», только подтвер
ждает сделанный вывод. Как-то по 
другому невыполнение восьми пунк
тов договора за прошлый год и не 
объяснишь. 

Особого внимания среди н и х з а с л у 
ж и в а ю т д е п о № 3 и т р а м в а й н а я ли
ния по улице Советской. П е р в ы й из 
э т и х о б ъ е к т о в — я р к и й о б р а з ч и к оте* 
ч е с т в е н н о г о д о л г о с т р о я . У ж е не о д и н 
десяток л е т сроки окончания с т р о и 
тельства трамвайного д е п о Ш 3 кочу» 
ю т из договора в договор. В п р о ч е м , 
б е з особр'й н а т я ж к и к этому образцу 
следует прибавить и трамвайную ли
н и ю по Советской. Взамен выполне
ния этих пунктов трудящиеся, как по
казали выступления на президиуме, 
опять Получат объективные причины. 

Вывод из всего сказанного прост: 
для реализации всех пунктов коллек
тивного договора нужны не только 
материальное и финансовое обеспече
ние, но и элементарная ответствен
ность и контроль за их выполнением. 
Последнее вполне под силу не только 
заводскому профсоюзу, н 0 и самим 
трудящимся. Одним словом, на дого
вор надейся, но и сам не плошай. 

В. З Е М Л Я Н С К И Й . 

Оба они — выпускники 
профтехучилища. Только 
Михаил Николаевич ВОЛ
КОВ окончил его без мало
го четверть века назад, а 
Александр СЛИМАКОВ — 
в минувшем году. Естествей-
но, что и знания производ
ства, и опыт у них разные. 
Поэтому Михаил Николае
вич стал шефом-наставни
ком Слимакова. В цехе ре
монта металлургического 
оборудования № 2 слесарь 
Волков пользуется устойчи
вой репутацией умелого во
спитателя молодых рабочих. 
А они тянутся к нему, при
слушиваются к его советам. 

Так — от старшего к 
младшему — идет эстафета 
рабочих традиций. И пока 
есть труд — не прекра
щаться этой эстафете. 

Фото В. Макаренко. 
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